Unidad Popular:

# IMPULSAREMOS LA MOVILIZACION DE MASAS

La Unidad Popular no permitirá que se altere el sentido real de lo que ocurre en el país, señala enfáticamente la declaración de seis carillas entregada, al mediodía del ayer, por el Comando Político de las fuerzas que integran el Gobierno.

Al mismo tiempo le advierte al MIR que no puede continuar con su errónea política y a la derecha que no pretenda tratar de lanzarse por vías

extralegales.

El documento que entregamos analiza también la situación creada en Valparaiso con la campaña electoral donde el contubernio democristiano, nacional y democrático radical han levantado la candidatura de Oscar Marín, contra el abanderado de los trabajadores Hernán del Canto.

## TRANSFORMACIONES REVOLUCIONARIAS

El Comando Político Nacional de la Unidad Popular se ha reunido en pleno durante el dia sábado 19 del presente, para considerar la situación política nacional y ha resuelto dirigirse al pueblo de Chile para darle a conocer sus conclusiones.

La UP denuncia a la faz del país y del mundo entero que las fuerzas reaccionarias han desatado una ofensiva tendiente a desfigurar la imagen nacional e internacional del Gobierno y a deteriorar su prestigio ante las masas con el vano intento de reconquistar el poder a cualquier precio.

Tenemos derecho a suponer que agencias extranjeras al servicio del imperialismo que en América y en otros continentes han provocado asesinatos, golpes de Estado, guerras civiles y aun enfrentamientos entre países hermanos, no son ajenas a estos planes.

Sirviendo esta gran maniobra antipopular y andidemocrática ha sido brutalmente asesinado el ex Vice Presidente de la República don Edmundo Pérez Zujovic.

A dos semanas del atentado han quedado claramente establecidos los siguientes hechos:

1º) Que la ejecución material del asesinato ha sido realizada por un comando que reclutó a elementos politicamente extraviados y delincuentes comunes, con vinculos y enlaces extranjeros cuyo carácter no es dificil presumir y que las investigaciones deberán esclarecer completamente.

2°) Que desde el primer momento la Unidad Popular y cada uno de sus partidos han repudiado este deleznable acto terrorista, absolutamente ajeno a las tradiciones y a las prácticas del

3º) Que el Gobierno no sólo lamentó y condenó con energía el hecho, sino que tomó desde el primer instante eficaces medidas para identificar y capturar rápidamente a los implicados.

4º) Que el Servicio de Investigaciones, c n su Director Eduardo Paredes a la cabeza, ha cumplido un papel relevante y principal en estas pesquisas, que incluso costó la vida de tres meritorios funcionarios, lo que muestra el carácter politiquero y arbitrario de la desconfianza que algunos sectores han manifestado respecto de este Servicio.

5°) Que el Gobierno recabó con éxito la colaboración de todos los servicios de inteligencia del Estado desde antes de la muerte del señor Pérez Zujovic y que esto se formalizó oportunamente a través de una Comisión Coordinadora ad hoc, a la cual también han tenido acceso el Presidente del Senado y Ministro Sumarian

#### PROGRAMA CLARO Y DEFINIDO

La claridad y confundencia de estos hechos ha vuelto ridículos los intentos de los partidos de oposición que han buscado al unisono culpar al Gobierno, acusándolo de tolerar los grupos terroristas y de promover un clima de odio y violencia. El país no olvida que las campañas del terror han sido un instrumento de violencia sicológica utilizado sin límites por esos partidos. El país constata que todos los grupos terroristas de ultraderecha y ultraizquierda que operan hoy día se han constituido y armado en el Gobierno anterior. En cambio, el país comprueba que con este Gobierno han cesado los enfrentamientos entre el pueblo y las fuerzas policiales, que fueron hasta un pasado muy reciente. la forma principal de manifestación de la violencia y que costó muchas vidas de obreros, pobladores y estudiantes.

Este lamentable suceso, ha sido aprovechado por la derecha, Partido Nacional y Democracia Radical, para maniobrar politicamente tras su objetivo de agrupar a toda la oposición alrededor del ala

derechista de la Democracia Cristiana.

En el país no están en juego ni la institucionalidad ni la

de un reducido grupo de privilegiados, constituido por los clanes económicos monopolistas y terratenientes que, junto con el imperialismo, han sido durante más de 150 años los amos de nuestra

El pueblo de Chile sabe que la Unidad Popular se orienta por un programa claro y definido de transformaciones revolucionarias que desarrolla a través de los mecanismos legales vigentes. Su concepción se basa en el desarrollo de la lucha de masas de acuerdo a les condiciones concretes de desenvolvimiento político y social del país. Otros movimientos de izquierda, por ejemplo el MIR, no comparten la concepción programática estratégica y táctica de la Unidad Popular. Ellos responden de su política, así como la Unided Popular responde de la suya. No obstante lo anterior, la Unidad Popular valora las rectificaciones que esos movimientos han hecho y puedan hacer de su política.

## IMPLACABLE CONTRA EL TERRORISMO

El problema de fondo del cuadro político no es el terrorismo Quenquieraque lo haya promovido y ejecutado, ha sido desbaratado por los organismos policiales y será aplastado por el Gobierno si algunos quisieran continuar por ese camino. La cuestión vital, lo que exaspera a las clases explotadoras, son los cambios reales que está ejecutando el Gobierno y que se expresan en la profundización de la reforma agraria, en las nacionalizaciones de grandes empresas y de la banca, en fin, en el cumplimiento consecuente del programa que fue la base de la campaña presidencial.

La Unidad Popular no permitirá que se altere el sentido real de lo que ocurre en el país. Junto con dar seguridades al pueblo que está implacablemente contra todo desborde terrorista, expresa su decisión de avanzer por el camino democrático, nacional y revolucionario que se ha trazado.

En base a este análisis sobre la actual coyuntura política, la Unidad Popular estima indispensable:

1.- Impulsar la movilización de masas, sustento principal del Gobierno: El Comité Político de la Unidad Popular ha reiterado que la movilización permanente de las masas y su participación directa, creadora y efectiva en el cumplimiento de las tareas del-Programa y en la conducción del Gobierno constituyen la mas sólida garantia para la defensa del Gobierno Popular, para ampliar su base social de sustentación y para asegurar su carácter profundamente revolucionario.

Se ha considerado, asimismo, la necesidad de activar el funcionamiento de los Consejos Campesinos para acelerar la Reforma Agraria y resolver los problemas de las mases del

Todas estas iniciativas seercarán más aún al pueblo y su Gobierno, permitirán encarar mas eficientemente los problemas que tenemos por delante, harán posible que todos aquellos que están por impulsar los cambios revolucionarios, sin discriminación de ninguna naturaleza, puedan realizar su aporte al proceso, y significará avanzar con rapidez en el establecimiento de un auténtico Estado Popular.

Hoy dia, cuendo es la clase obrera y el pueblo quienes están en el Gobierno del país y en una situación en la que cada vez más les meses perticipen en su dirección, la Unidad Popular recheza la toma indiscriminada de predios agrícolas, de fábricas, de viviendes y de establecimientes educacionales como una forma de lucha que daña los intereses del pueblo y que ha perdido, por tanto, eficacia y urgencia.

## DEMAGOGIA DC

Denunciamos ante el país la actitud demagógica de aquellos democratacristianos que han incitado a la toma de departamentos. fundos, terrenos y oficinas públicas. Llamamos a las bases de la Unidad Popular a combatir a los oportunistas de derecha e izquierda que. engañando a los sectores más atrasados del pueblo, buscan sacar dividendos mezquinos y desprestigiai al Gobierno. Los partidos de la Unidad Popular deben permanecer Vigilantes para impedir que actitudes de este tipo se infiltren en sus filas.

Respecto del MIR, los partidos de la Unidad Popular han estado de acuerdo en delimitar con claridad sus responsabilidades y posiciones en esta materia. La Unidad Popular no confunde la movilización de mesas con la toma indiscriminada y anárquica que exacerba los intereses particulares y divide y hace competir a diversos sectores del pueblo, que dispersa los recursos del Gobierno y quiebra la coherencia y eficacia de sus planes, y que da pie para que el enemigo aglytine tras sus banderas a los sectores medios de la población.

La Unided Popular entiende que toda movilización de mases debe fortalecer, y no debilitar, al Gobierno Popular, instrumento principal del pueblo chileno por la conquista del peder. Esto no sperece siempre claremente comprendido en los documentos y actuaciones de grupos ajenos a la Unidad Popular.

2.- Avanzar en el cumplimiento del Programa. Los Partidos de la Unidad Popular han estimado unánimemente que el Gobierno que encabeza el compañero Allende, respaldado por la mayoría absoluta del país en las elecciones de abril, está hoy en condiciones de avanzar con energía y con autoridad en el cumplimiento del

En este sentido se ha estimado indispensable poner en la perspectiva de las masas una Cámara Unica, moderna, democrática y popular para este año.

Del mismo modo, los partidos han acordado dar la máxima celeridad a la delimitación concreta del área de propiedad social en cada una de las ramas de la economía, así como impulsar las políticas económicas conducentes al fortalecimiento de la pequeña y mediana empresa. La Unidad Popular estima que estas son dos partes inseparables de una misma política. El control de los centros estratégicos de la economía por parte de todo el pueblo es lo que permitirá liberar a los pequeños y medianos capitalistas de las cargas que les imponían los monopolios.

## GOLPE MORTAL AL IMPERIALISMO

La Unidad Popular impulsará también el despacho rápido de os siguientes proyectos de profundo contenido democrático:

voto a los analfabetos.

modificación del Código del Trabajo, financiamiento de los centros de madres,

ley de arriendos.

Ministerio de la Familia,

Ministerio del Mar.

Fondo de Capitalización.

La rápida aprobación de estos proyectos permitirá un fortalecimiento significativo de las organizaciones de masas, incorporará a la vida política a amplios sectores del pueblo y otorgará al Gobierno instrumentos institucionales indispensables para el cumplimiento de su programa. Todos ellos contribuyen à desarrollar de manera importante la democracia chilena. El pueblo deberá estar vigilante para constatar la actitud ante dichos proyectos de los sectores de la oposición que dicen estar dispuestos a garantizar la democracia en nuestro país.

3.— Combatir el terrorismo y desbaratar la sedición.— La Unidad Popular está consciente de que la mejor defensa del Gobierno Popular reside en la actitud vigilante y combativa de las masas y en la firmeza de las tradiciones profesionales y democráticas de las Fuerzas Armadas y de Carabineros. Sin perjuicio de lo anterior, la Unidad Popular verá el modo de perfeccionar e impulsar los proyectos del Ejecutivo que aumentan la dotación humana y material de Carabineros e Investigaciones, hasta ahora rechazado por la oposición, y el que establece un procedimiento expedito para sancionar a quienes cometan el delito de asesinato político. Asimismo buscará el mejor camino para dar existencia legal a un organismo de seguridad especializado que vele por la vida del Presidente de la República y de los más altos dignatarios del Estado.

#### VALPARAISO: OTRA VICTORIA PARA EL PUEBLO

4. — Conquistar en Valparaiso otra victoria para el pueblo.— Las circunstancias políticas actuales definen por si mismas la lucha electoral de Valparaiso como un enfrentamiento entre los que están por los cambios que exige la mayoría del pais y aquellos que se unen para detenerlos.

El contubernio Partido Nacional — Democracia Cristiana —

Democracia Radical, formado en Valparaiso para oponerse a la Unidad Popular y justificado como santa alianza contra un falso peligro totalitario, encubre en los hechos la defensa de un sistema caduco y estéril.

La Democracia Cristiana dice rechazar este sistema, pero su entendimiento reaccionario ha demostrado una vez más su inconsecuencia y su esencia contradictoria. Junto con aceptar verbalmente la necesidad de los cambios o incluso tomar acuerdos para buscar coincidencias con la Unidad Popular, sus sectores más reaccionarios la han arrastrado a sellar una alianza espurea contra los intereses de Chile y de su pueblo.

Frente a los que se confabulan políticamente para impedir el avance de Chile, la Unidad Popular levanta el nombre del compañero Hernán del Canto, dirigente socialista y uno de los conductores máximos de la Central Unica de Trabajadores, como simbolo de la decisión del pueblo organizado de salir a la ofensiva a derrotar a los que se unen antipatrióticamente contra el futuro de Chile.

La Unidad Popular da esta batalla para vencer una vez más y demostrar que, junto a la adhesión irrestricta de los trabajadores organizados, hay vastos sectores medios que también le entregaran su confianza al Gobierno.

Con la decisión de cohesionar aún más sus fuerzas y hacer de la campaña de Valparaiso un medio esclarecedor de los problemas de fondo que agitan al país, la Unidad Popular demostrará a sus enemigos que cuenta con el apoyo mayoritario del pueblo para edificar un Chile nuevo"